

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Los Reyes Magos

Han llegado con sus briosos caballos, con sus pacientes camellos, con sus humildes criados. Son los Magos! ¡Los Reyes de Oriente!

Con ellos llegan los presentes valiosos, los regalos, las golosinas para los niños, que con regocijo y júbilo celebran la llegada, esperándola con ansia e inquietudes insuperables.

Es la fiesta de Reyes, la de la inocencia y el candor; por eso resulta hermosa y agradable y verdaderamente bella.

Las caritas de los angelitos con sus sonrisas francas, con sus ingenuas miradas, con su admiración, en ellas retrata, es la mejor compensación de las penas de la vida, el más eficaz consuelo para las aflicciones de esta batalla constante en que la sociedad se desarrolla.

Desgraciados de aquellos que no sienten esperanzas y alivios para el dolor ante la sonrisa o la caricia de un niño.

La algarabía de los pequeñuelos no es grosera explosión de malsanas pasiones, ni tiene los ecos de la orgía, ni reviste los caracteres de la juerga. Parece como si los ángeles cantasen a gloria, como si los pajaritos hicieran un coro, como si en un instante fantástico pudiesen ser escuchadas las dulces canciones de todas las aves, de todas las plantas al cantar la tierra y desahogarse en sus blancas como la nieve y en sus verdes como conchucos purpúreas.

Los verdaderos reyes de la culta Europa tratan de borrar esta fiesta y otras análogas del calendario. Pero en vano! Los niños con sus vociferos débiles, con sus manitas diminutas, con sus llantos y sus sonrisas, con sus esperanzas y sus ilusiones tienen más fuerza que todas las propagandas de los que quieren saberlo todo cuando no saben nada, de los que quieren reformar todo sin reformarse antes a sí mismos.

Después que esas alharcas se pierdan en el vacío y que se estrelen contra las rocas de la ingenuidad infantil de la infancia, la niñez y de la prudencia de gentes sensatas y saludables este año, como todos, a esas legiones de angelitos que duermen soñando con los Reyes, que gozan con los regalos de los Magos, que corresponden al obsequio regio inundando de risas y cánticos el hogar, de besos y cariolas a sus padres, de esperanzas y ensueños la vida.

Como no esperar los mayores también a los Reyes, si al llegar ellos llega la alegría, y su visita anual es como un oasis en el desierto de la ordinaria existencia?

Naufragio del "San Leandro"

A las once y media hora circuló la noticia de haber naufragado el vapor "San Leandro" de la Compañía Cartagenera de Navegación.

De las noticias que hemos podido adquirir, resulta comprobado desgraciadamente que dicho vapor naufragó y se fue a pique a la altura de Bahía (Francia) y a la entrada del Canal Suez en donde se encuentran peligrosos bajos.

Cuanto se ha dicho que el hundimiento de ese hermoso barco, es debido al torpedeamiento de un submarino o el de haber chocado con una mina, no se ha comprobado, lo más cierto parece ser, que el "San Leandro" embarranó con uno de esos dichos bajos.

La tripulación pudo salvarse toda.

El "San Leandro" que era uno de los mejores barcos de la dicha compañía salió de este puerto el día 26 del pasado Diciembre en dirección al de Málaga, donde zarpó directamente para Londres con cargamento de naranjas y limones.

Tanto el barco como el cargamento estaban asegurados del riesgo monstruo y de los accidentes de la guerra. Lamentamos la pérdida de este buque.

En la Cámara de Comercio

Ayer tarde a las cuatro se celebró en la Cámara de Comercio de esta ciudad y bajo la presidencia de don Camilo Pérez Lurbe, una reunión para tomar acuerdo acerca de la instancia que algunos comerciantes de esta plaza han dirigido para que intervenga dicha Cámara cerca de la Autoridad local a fin de encontrar una fórmula de concordia que no lesione los intereses del comercio como lo hará indudablemente la tarifa que por rodaje se ha puesto en vigor desde primero de año.

Hicieron uso de la palabra varios de los allí reunidos y después de una ligera discusión propuso el señor Gómez Quijés que una representación de los comerciantes y de la Cámara fuera a visitar al señor Alcalde para ver si se llega a una solución equitativa.

Aceptada la dicha proposición se suspendió el acto para que los allí reunidos designaran las personas que habían de componer dicha comisión, resultando elegidos los siguientes:

Don Joaquín Ruiz Stengre, don Miguel Izquierdo y don Vicente Magro en representación del comercio y por la Cámara de Comercio su presidente don Camilo Pérez Lurbe, don Esteban Minguez y don Francisco Andreu.

Al manifestar el señor Pérez Lurbe si el comercio aceptará la fórmula que la comisión convenga con el Alcalde, dijo el señor Ruiz Stengre que el acuerdo de los comerciantes no había sido tomado por unanimidad, pues algunos se habían reservado para seguir la tramitación de los recursos, caso que de las gestiones con el alcalde no resultase la fórmula de concordia.

La presidencia manifestó que la Cámara debe estar unida al Comercio para encontrar la solución que desea y con esto se dió el acto por terminado.

A la adoración de los Reyes Magos

Caminando noche y día llegad de una estrella en pos, que, según la profecía, nació en nuestra patria al nacer el Niño Dios.

Con alegres coros, cumpliendo no escritas leyes, vienen a ofrecer sus dones los reyes de tres reinos al Niño, Rey de los reyes.

Sus presentes más preciados ofrecen con humildad, adorando prosternados, ellos que están encumbrados a tan alta majestad.

Y de un pesebre en redor, mezclados con los pastores, hacen ofrenda de amor, al que dejó su esplendor por calmar nuestros dolores.

Y lloran con dulce anhelo, viendo, tan pobre nacer, al Señor de tierra y cielo que, para darnos consuelo, viene al mundo a padecer.

Lágrimas las más preciadas que el amor hizo brotar; ¡qué sois del mundo admirados! A un humilde conagrado, fuisteis su primer altar.

Ellas, el don más fulgente fueron de vuestros tesoros; dulce el Niño sonriente agradecida clemente las lágrimas, más que el oro.

Desde entonces, su bondad, consueja siempre al que llora y tiene una eternidad, de sublime majestad, reservada a quien le adora.

¡Concededme Dios clemente que, por esta adoración, os adore reverente consagrando eternamente al vuestro mi corazón!

José Pinelo.

FRANCISCO Y ANTONIO ALIFA
Imprenta, Encuadernación y Objetos de Escritorio
Joaquín Costa (antes San Francisco) 4
Teléfono 102.-CARTAGENA

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Sevilla con objeto de roponerse de la grave enfermedad que ha sufrido, nuestro amigo don Abelardo Verdú interventor de la sucursal del Banco de Cartagena en aquella Ciudad.

Regresó de la Corte el rico minero de esta don Cecilio Enthoven.

De Madrid ha llegado el diputado por esta circunscripción don Juan Sánchez Domenech.

Para Alicante han salido el coronel de Infantería de Marina don Xavier Alcántara y su distinguida esposa.

Letras de luto

Esta mañana a las diez ha sido conducido a su última morada, el cadáver de la virtuosa señora doña Antonia Escarriaza Alegría, madre de nuestro querido amigo el presbítero don Francisco Marin.

El cortejo fúnebre que era numeroso, iba presidido por el ilustrísimo señor Vicario Castrans; curas párrocos de esta ciudad; Reverendo Padre Superior de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María; ilustrísimo señor don Saturnino Fernández, Canónigo Magistral de esta Santa Iglesia Catedral; Hermano Mayor de la Junta del Santo Hospital de Caridad; don José María Romero; don Camilo y don Ramón de Aguirre; Directores de "El Porvenir" y "El Eco de Cartagena"; don Antonio Sánchez, párroco castrense; don Marcos Sanz y don José Marques.

Reiteramos a la familia de la finada nuestro más sentido pésame.

También esta tarde ha recibido cristiana sepultura, en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver de la distinguida señora doña María Lapido Puga, viuda de Valdivia.

Un distinguido acompañamiento ha asistido al acto del sepelio poniendo bien de manifiesto las buenas relaciones y simpatías que disfruta en esta ciudad su distinguida familia.

Presidían: El párroco del Carmen; el Excmo. Comandante General del Apostadero; los señores Mata, Marques, Sanz (don Marcos), Conesa Balanza, Conesa Egea y Beltri.

Descanse en paz el alma de tan virtuosa señora y nos unimos a su familia en el sentimiento que experimenta por tan sensible pérdida.

Espectáculos

Teatro Circo

Sigue el público acudiendo con gran amor a aplaudir al insigne actor Borrás que anoche obtuvo otro éxito en "Mar y Cielo".

Mañana noche se verificará el estreno de "Los ausentes" linda comedia de Sassone al que asistirá su autor.

Por la tarde se pondrá en escena "La vida es sueño" y como despedida nos deleitará Borrás en "Tierra Baja".

En la vespertina del domingo "Guzmán el Bueno".

Al terminar Enrique Borrás, la Empresa nos anuncia el debut de una notable compañía de variedades que hoy actúa en el Circo Villar de Murcia y el primero de febrero comenzará la notable Compañía de Zarzuela y opereta que dirige el gran barítono Sagi-Barba.

Teatro Principal

Anoche hizo su debut la cancionista "Isabel Luciano" que agradó al público.

En breve debutará en este coliseo la Compañía de Zarzuela que dirige el actor señor Miró y de la que forma parte el notable barítono J. B. Cortés y como tiple Pepita Amorós, con un variado y extenso repertorio.

La función benéfica del pasado miércoles dió un beneficio líquido a la Casa de Misericordia de 210'15 pesetas.

Felicitemos a los organizadores y a cuantos en la fiesta tomaron parte.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del quinto teniente alcalde don Juan Pedro Castaño, se ha reunido esta mañana a las once en el cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal para el despacho de los siguientes escritos.

Dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo se desestime la reclamación de don Ginés Ros por daños causados, por las obras del alcantarillado en una casa de su propiedad.

El señor Cortés propone que pase el dictamen a estudio del Letrado Consistorial y así se acuerda.

El señor Madrona insiste en que se gire una visita de inspección a dicha casa.

Quedó enterada la corporación del oficio del señor Gobernador civil de esta provincia devolviendo autorizado el presupuesto ordinario de este Ayuntamiento que ha de regir en el presente año, así como del presupuesto formulado por la Comisión de Ensanche y Saneamiento del presente año.

Fue aprobado y acordose se remita al señor Gobernador de la provincia el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el pasado mes de Diciembre.

Dictamen de los señores letrados don Antonio Onofre Alcocer y don José García Vaso opinando que el Ayuntamiento debe interponer el recurso contencioso administrativo contra la resolución del Tribunal Cubernativo del Ministerio de Hacienda, sobre la propiedad del antiguo matadero de reses.

Se aprueba de conformidad autorizando al señor Alcalde y al Médico señor Casal para que asistan al acto del otorgamiento de la escritura.

Instancia de don Antonio Onofre Alcocer, Letrado Consistorial, solicitando cuatro meses de licencia para atender al restablecimiento de su salud y designando para sustituirle a don José García Vaso.

Se aprueba de conformidad.

Fueron aprobados los nombramientos hechos por el señor alcalde en concepto de interinos, para adaptar las plantillas de empleados municipales consignadas en el presupuesto actual.

Fue aprobada la distribución de fondos para las atenciones municipales del presente mes y con esto y después de algunos ruegos y preguntas se dió el acto por terminado.

Imposición de insignias

Mañana festividad de los señores Reyes, a las 5 de la tarde tendrá lugar, Dios mediante, en la Catedral Antigua la imposición de insignias a las señoras y señoritas Catequistas y Auxiliares de la Catequesis del Corazón de María y demás ejercicios propios de primeros de año.

Quedan invitados a dicha función religiosa todos los señores Bienhechores y Bienhechoras de la Catequesis, y todas las señoras y señoritas que deseen inscribirse como socias activas de esta hermosa obra.

No cabe duda que el tiempo mejor empleado (después de cumplidos los propios deberes), es aquel que se dedica a la instrucción religiosa de la niñez.

Esto hacen las señoras y señoritas Catequistas en los días festivos—de 10 a 11, y su ejemplo podría hacer lo mismo otras muchas que tal vez no sepan como emplear utilmente el tiempo en las mañanas de los días festivos.

A los lectores de EL ECO DE CARTAGENA

CUPÓN-VALE DE El Eco de Cartagena 10 vales y 3'90 pesetas

dan derecho a una magnífica ampliación sobre cartulina, tamaño 50 por 60 centímetros.

Entréguese los Cupones en casa de don Emilio Bruna, San Fernando, 8, 3.º

Los Reyes, prisioneros

La caravana caminaba silenciosa a través de las sombras de la noche.

Los camellos no podían ya con la carga. Las alforjas, repletas, dejaban asomir la cabeza de una muñeca, las piernas de un polichinela, las almeñas de una fortaleza de cartón, las patas de un caballo de madera, el cañón de hojalata de un fusil...

El rey Melchor, dirigiéndose a sus compañeros, exclamó: —No veo la estrella...

Gaspar contestó: —Quizá hayamos equivocado el camino. Encuentro el paisaje cambiado. Aquí, los otros años, había un pueblito muy lindo... Ahora me parece haber visto solamente un montón de ruinas. Los árboles semejan esqueletos; no tienen hojas, y sus ramas cuelgan desgajadas...

De pronto dijo Baltasar: ¡La estrella! En efecto, allí arriba percibíase un punto móvil que se iba acercando...

Pero aquel punto, agrandándose, se transformó en una especie de pájaro inmenso, que al volar dejaba oír un susurro como una caraca...

De aquel pájaro no salía ningún resplandor.

De improviso se iluminó con una ráfaga brillantísima, cuando se parecía a la suave luz de las estrellas; oyóse una detonación... y en medio de la caravana estalló una bomba, que mató a un camello y a dos pajes.

¡Qué barbaridad!, exclamaron consternados los tres Reyes de Oriente, ¡Y con rápido paso se alejaron de aquel lugar!

No habían caminado gran trecho, cuando toda la caravana se vio acometida por buen número de soldados, que en un abrir y cerrar de ojos se apoderaron de hombres y acémilas.

—¿Quiénes sois?, les preguntó en extraño idioma, uno que parecía ser oficial.

Los Reyes, que comprenden todas las lenguas, contestaron: Venimos en busca de un Niño recién nacido.

—Aquí no nace nadie; aquí todos mueren, replicó destempladamente el oficial.

—¿Cómo? No sabéis que ha nacido un Niño, que ha venido a traer paz en la tierra, a los hombres de buena voluntad?

—¿Quién habla de paz?, replicó otro oficial, saliendo de una excavación practicada en el suelo. —No queremos paz hasta haber destruido a todos nuestros enemigos. —Vosotros ¿quiénes sois? ¿Sois aliadófilos o germanófilos?

—No sabemos de qué nos habláis. Buscamos al Rey que ha nacido, para adorarlo y ofrecerle nuestros presentes.

—Es rey de una nación beligerante o neutral? Repetimos que no entendemos vuestras palabras.

—De seguro sois unos espías. ¡A ver! Que se les registre inmediatamente... Y una turba de soldados se precipitaron sobre los personajes, y los desbalijaron en un instante.

—Este trae dinero... —Bueno; queda confiscado para el empréstito de guerra.

—Estos otros, una pasta y unos pofvos...

—Deben ser para fabricar gases asfixiantes; confiscados también... Y el oro, el incienso y la mirra de los Reyes, pasaron a aumentar el botín de guerra.

—¿Qué hay en sus camellos? —Armas y municiones, dijo un soldado mostrando un sable de hojalata y un trozo de maza.

—¡Contrabando de guerra! ¡Bien decía yo que estos sujetos no me ofian a cosa buena! ¡Corro que son la avanzada de un cuerpo de ejército que acude en ayuda de nuestros enemigos! ¡Enseguida al campo de concentración! Y los pobres Reyes, con todo su séquito han pasado a aumentar el contingente de prisioneros, y pronto se les empleará en abrir trincheras...

Los periódicos de hoy traen la siguiente noticia: